



Majorité municipale

L'intérêt général, d'abord et avant tout.

Le budget primitif 2023 de Mont de Marsan Agglomération a été rejeté. Nos pensées vont, en premier lieu, à tous les agents de la collectivité, qui sont les premières victimes des tentatives de déstabilisation à l'œuvre depuis plus de deux ans.

Nous regrettons cet acharnement, qui conduit à transformer un moment fort de la vie locale en un règlement de compte personnel.

Pour l'immense majorité des élus, le projet de budget ne posait aucune difficulté ! Et pour cause : tout au long de sa construction, au cours de la douzaine de réunions consacrée aux arbitrages, il n'y a eu que très peu de remarques, d'objections, ou de propositions de fonds. Dans de – rares – prises de parole, la quasi-totalité des élus avait approuvé les orientations budgétaires, salué le choix d'investissements et de fonctionnement !

Pour des raisons bien étrangères au budget et au fonctionnement de la collectivité, certains élus se livrent ni plus ni moins qu'à une tentative de putsch ! Ils prennent le risque, ce faisant, de paralyser notre collectivité, de bloquer nos investissements et nos dotations de solidarité, d'empêcher nos agents de travailler.

Notre agglomération et ses habitants, notre collectivité et ses collaborateurs méritent mieux. Nous sommes déterminés à agir pour retrouver les voies de l'apaisement et pour que l'intérêt général prévale.

Nous proposons pour cela une démarche de rassemblement, à toutes celles et ceux, sans exclusive, qui veulent œuvrer pour le bien commun et non pour leur intérêt personnel ou leur carrière politique.

Comme nous le faisons depuis 3 ans, autour de notre Président Charles Dayot, nous voulons continuer à agir pour l'intérêt général, pour nos villes et nos villages, pour nos concitoyens et notamment pour les plus fragiles d'entre eux. Malgré le COVID, malgré la situation internationale, malgré la crise énergétique et l'inflation, malgré les tentatives de putsch à répétition, nous avons réussi à mener à bien bon nombre de projets.

Nous avons agi pour améliorer la vie quotidienne de nos concitoyens : en œuvrant pour les solidarités, pour l'éducation, pour le sport, pour la culture ; en agissant pour la transition énergétique, pour l'amélioration du cadre de vie, pour la qualité de vie au travail de nos collaborateurs.

Nous l'avons fait et nous continuerons à le faire, avec toutes celles et tous ceux qui veulent défendre l'intérêt général, d'abord et avant tout.

100% pour les Montois / Charles DAYOT, Hervé BAYARD, Marie-Christine BOURDIEU, Farid HEBBA, Nathalie GAAS, Gilles CHAUVIN, Pascale HAURIE, Philippe DE MARNIX, Catherine PICQUET, Christophe HOURCADE, Marie-Christine HARAMBAT, Marie-Pierre GAZO, Pierre MERLET-BONNAN, Geneviève DARRIEUSSECQ, Jean-Jacques GOURDON, Hicham LAMSIKA, Claudie BREQUE, Eliane DARTEYRON, Jean-Marie BATBY, Marina BANCON, Mathieu ARA, Chantal PLANCHENAU, Bruno ROUFFIAT, Jeanine LAMAISON, Mathis CAPDEVILLE, Delphine LEBLANC, Philippe EYRAUD, Nathalie GARCIA

Opposition municipale

Notre Agglomération est-elle toujours au service de ses habitants ?

Nous vivons actuellement une situation sans précédent au sein de notre intercommunalité. Au soir du 30 mars 2023, le budget 2023 de Mont de Marsan Agglomération a été rejeté par 30 voix contre et, seulement, 25 voix pour.

Nous, élus de gauche, n'avons eu de cesse, lors des débats, de demander une réorientation de la politique de l'Agglomération vers des projets structurants en matière de développement économique, de transition énergétique où les sommes allouées pour l'exercice de ces compétences sont bien trop faibles. Nous nous opposons à la hausse des tarifs de cantine lors de la rentrée scolaire 2023/2024 et souhaitons aussi des investissements plus importants dans nos écoles notamment.

Toutes nos propositions et demandes ont été rejetées, et nous le regrettons. D'autres que nous ont également fait le choix de s'opposer à l'adoption de ce budget. C'est le cas de Madame Darrieussecq notamment. Aucune proposition concrète et constructive pour le territoire n'a été formulée par la Ministre déléguée du gouvernement d'Élisabeth Borne. Madame Darrieussecq ne s'est pas opposée au budget en raison de son contenu : son choix a été uniquement guidé par son désir de renverser l'exécutif actuel et reprendre la Présidence de Mont de Marsan Agglomération.

On ne construit pas un projet politique sur des rancœurs personnelles et des querelles d'égo.

Nous constatons que ni Madame Darrieussecq, qui a lourdement endetté notre intercommunalité durant les années 2010, ni Monsieur Dayot, dont les choix politiques empêchent de développer le territoire et dont le budget a été rejeté, ne sont aujourd'hui capables de proposer une gouvernance apaisée et constructive.

La guerre des chefs de la droite montoise aboutit à une situation de blocage qui impactera tous les habitants. Cette situation est grave, et nous la déplorons.

Il nous faut retrouver une stabilité dans la gouvernance de Mont de Marsan Agglomération et nous souhaitons, outre un changement d'exécutif, une prise en compte de nos propositions qui sont et seront toujours faites pour une amélioration de la vie des femmes et des hommes du territoire.

Et s'ils se contentaient juste d'honorer leurs engagements...

La crise démocratique est partout. Les régimes autoritaires pullulent à travers le monde. Le déni du peuple est érigé au système au niveau national. Ici, sous nos yeux effarés, les guerres d'égo prospèrent. Écœurant...

La constitution il y a 3 ans, pour les élections municipales, d'une liste citoyenne indépendante des partis politiques et des réseaux d'intérêt, était notre modeste réponse au fléau grandissant de la résignation civique. Renoncement on ne peut plus compréhensible lorsque le Montois lambda assiste, démuné, aux manœuvres politiciennes de ses représentants.

Évidemment, nous sommes en train de perdre la bataille "culturelle" que nous souhaitions mener. Écrasés. Laminés. À l'unanimité moins un ! Et l'élu éphémère, bienveillant et non cumulard que nous revendiqu(i)ons devient une chimère. Chaque jour davantage. Comme les garde-fous imaginés pour éradiquer les abus de pouvoir.

Plus de 200.000€ d'argent public pour accueillir le Tour de France. 1.500.000€ pour une nouvelle pelouse synthétique au stade municipal, 300.000€ de plus pour la régie des fêtes et la tauronomie. Voilà les principaux lapins sortis du chapeau lors du vote du budget 2023. Unanimité. Moins un (ou 2 parfois). Mais qu'en dirait une assemblée d'habitants tirés au sort ?

Que rien de tout cela n'était au programme. À mi-mandat (toujours indépendamment du bien-fondé des projets), rappelons que ce qui était prévu, c'est par exemple la rénovation du musée. Remis à plus tard. Une maison des cultures locales. Remis à plus tard. 300.000€ pour les conseils de quartiers. Abandonné. Une ferme pédagogique vertueuse pour alimenter nos écoles en circuit court. Jamais entendu parler. Une auberge de jeunesse en centre ville. Pas mieux. Une maison de santé pluridisciplinaire. Idem. Même l'îlot Laulom est hors programme.

Le despotisme (pas toujours) mou fait rage. "Un peu de lumière chasse beaucoup d'obscurité" paraît-il. Merci à ceux qui y croient et nous soutiennent.